

「診断のポイントはやはり、血糖値とHbA_{1c}（ヘモグロビンエーフィンシー）。後者は国内標準値JDSと国際標準値NGSPが併用されているが、来年4月にはNGSPに完全に移行される」

岡山衛生会館（岡山市中区古京町）で2月に開かれた医師や看護師向けの研修会。糖尿病専門医の四方賢一・岡山大病院糖尿病センター副センター長と田中茂人・県医師会理事が約100人の参加者に説明した。

専門医が限られる中、糖尿病治療で重要な役割を果たすのが地域

「予備群」を含めると2200万人以上が罹患しているとされる国民病の「糖尿病」。県内では、専門医がいる基幹病院と、かかりつけ医のいる診療所などが役割を分担、協力しながら、多くの患者を診療する「糖尿病の医療連携体制」の構築が進んでいる。進行すると人工透析などが必要となり、「生活の質」を大きく下げてしまう糖尿病。その早期発見と症状悪化防止に向けた取り組みを紹介する。（内田圭助）

かかりつけ医と基幹病院

県と県医師会が進める連携体制づくりでは、県内の医療機関の機能を四つに分類する。まずはかかりつけ医らによる「総合管理」。血糖値のコントロールが難しくなった患者には入院治療などを施す「専門治療」▽糖尿病の慢性合併症である網膜症、腎症、心臓病などに対応する「慢性合併症治療」▽生命の危機が迫る昏睡などに陥った患者を救う「急性増悪時治療」があり、それぞれが緊密に連携を図る。患者に最適の医療を施せる医療機関を紹介し、役割を果たしながら糖尿病の「克服」を目指す。

どの病院がどの分類に属するのかは県のホームページで公開して

症状に応じ役割分担



最新の糖尿病診療について説明する
四方副センター長

岡山大病院糖尿病センター
四方賢一・副センター長に聞く

自己流の治療は大変危険

「糖尿病には1型と2型がある。1型は自己免疫が異常になるなど、突然的に発症する。思春期ごろまでに罹患するケースが多い。2型はインスリンの分泌不足に加えて、偏った食生活や運動不足などが原因となる生活習慣病だ」

「糖尿病はエネルギー源となるブドウ糖が細胞内に取り込まれにくくなるため、余ったブドウ糖が血糖値を押し上げている。診断方法は、

「診断基準には、①朝食前の空腹時血糖値(2)75mgのブドウ糖を飲んだ2時間後に測る血糖値(3)いずれでもない随时血糖値(4)採血日から1~2カ月前の血糖の状態を推定する『HbA_{1c}』の国際標準値の4つがある。このうち、①~③の2項目、または①~③の1項目と④が基準値を超えた場合に糖尿病と診断する。この値に近い方たちを予備群と呼んでいる」

「軽症ならばまず食事療法や運動療法を行う。その後に血糖をコントロールする薬物療法がある。血糖値が高くて自覚症状がないことが多い。自己流の治療は大変危険であり、医師とよく相談してほしい」

4月22日

月曜日

発行所

山陽新聞社

岡山市北区柳町2-1-1

新聞製作センター

岡山市北区新屋敷町1-1-18

